

令和7年度第1回四万十町ケーブルネットワーク放送番組審議会

会議結果

日時：令和7年9月19日（金）10:00～11:00

場所：四万十町役場 3階 防災対策室

出席委員：中町博信、中屋建八、野村宏、山本由美、味元加奈

事務局：富田課長、坂本、竹村、松田（以上 企画課）

四万十公社：大崎課長

■会議次第

1 開会

2 会長 あいさつ

3 企画課長 あいさつ

4 議 事

（1）報告事項

1. 加入状況

2. 放送実績ほか

2-1 定期放送 ニュース番組（しまんと放送室）概要および放送実績

2-2 定期放送 ミニ企画番組（四万十うおっちんぐ）概要および放送実績

2-3 特別番組・他局番組

2-4 生放送番組

2-5 行政放送

2-6 四万十町議会 定例会

2 - 7 四万十町議会 臨時会

2 - 8 高知県議会中継

2 - 9 他のケーブルテレビ局への番組コンテンツ提供

2 - 1 0 その他のテレビ局での放送について

2 - 1 1 文字放送

2 - 1 2 データ放送

2 - 1 3 災害対応について

3. 自主放送の停波・放送事故・訂正放送報告ほか

3 - 1 訂正放送ほか

3 - 2 障害報告

4. 前回の審議会後の主な経過報告

4 - 1 経過報告

4 - 2 業務風景写真

(2) 自主制作番組視聴

(3) 質疑応答

5 閉会

■会議結果（要旨）

4 議事

(1) 報告事項

指定管理先の四万十公社より報告。

1. 加入状況
2. 放送実績ほか
3. 自主放送の停波・放送事故・訂正放送報告ほか
4. 前回の審議会後の主な経過報告

※資料をもとに説明

質疑応答

中町会長：これまでのところで質問や意見はありませんか。

野村：行政放送の枠になると思いますが、緑林公園で防犯に関する動画を撮影していた様子を見たんですが、あれはケーブルテレビの撮影ですか？放送はいつでしょうか？

大崎：地域安全運動に絡めた、役場の所管でいうと危機管理課、主体は窪川警察署からのお知らせの撮影をしていました。10月13日からの放送を予定しています。

中町会長：ほかにありませんか？

特になし

（2）自主制作番組視聴

質疑応答

中町会長：見ていただいた番組についての意見などありませんか？

野村：ジャズの演奏について、会場でアンケートなどをとっていると思いますが、出演者はどのように決めているのでしょうか？

大崎：窪川四万十会館のスタッフが担当していまして、県内のアーティストとのパイプが

ある職員がいまして、そういったところのネットワークを使って決めています。前回やつたところとジャンルが被らないように、かつ町内の方がいれば四万十町内のアーティストや県内のアーティストを中心に来ていただいている。

味元：夏祭りの花火大会の中継放送を見ていて、浴衣を地域の方に着つけてもらって撮影しているとのことですが、浴衣の着つけを教えてくれている様子自体も番組になるのではないかと思うので放送できたらよいのではないかなと思いました。

大崎：撮影の裏側にレンズをあてるような番組もぜひ検討したいと思います。

山本：四万十ウォッチングですが、高知のケーブルテレビで放送している内容を放送することはあるですか？

大崎：県内のケーブルテレビに限らず、県外のケーブルテレビとも交流があったり、ケーブルテレビ連盟のほうから通知があって流せるようなコンテンツがあったら適宜選んでいますが、四万十町のケーブルテレビということでメインは四万十町の方に馴染むような放送を心がけています。高知ケーブルテレビが制作している高知オンTVという番組があるて、四万十町にもたまにロケに来られるような番組ですので、毎日午後4時に放送させてもらっています。そのほか、よさこいケーブルネットのニュースの中で、四万十町に関連する話題があったら放送しています。

山本：森のピアノはまだ開催されていますか？

大崎：毎年春と秋に開催されていまして、初日の様子はケーブルテレビでも放送する予定です。適宜、伝言板というコーナーでも、森のピアノと合わせてコンサートなんかもありますので、そういったお知らせも定期的に入れていこうかなと考えています。

味元：有料番組の契約者数が減っている原因はネットとかサブスクで見る人が増えている

からでしょうか？

大崎：今まで STB というセットトップボックスという機械で視聴いただいていたんですが、そのサービスが9月末で終了することに伴いまして、スカパーさんが提供しています CS 波と BS 波を直接テレビのほうに受信していただくような環境に変わっていまして、今ちょうど切り替え中でして、その数の整理ができていないというところもあります。有料番組に関してはそれに伴いやめる人も結構いますので、今精査中です。次の審議会では数が出ると思いますので説明させていただきます。

坂本：補足をしますと、今までセットトップボックスが必要ということで 16 年間やってきましたが、その番組提供そのものがなくなりました。ケーブルテレビとも模索していく中で、費用も結構いるということで、いまスカパーが衛星放送で流してくれているものを受け視聴いただくほうがお互いハッピーだなということで切り替えさせていただいたところです。

中町会長：切り替えは無料でできますか？

大崎：無料です。比較的若い方や詳しいは電話で案内して、キャス番号という番号を読み上げていただいて、信号を送って見えましたかという確認ができる場合もあるんですけど、ご高齢の方が多いですので、我々制作部署も空いているときは各家庭に訪問させていただいて切り替えの作業をさせてもらっています。

野村：最近、高知新聞の担当の方が四万十町に対して意欲的な記事を新聞に発表しているんですけど、例えば宮内の旧飛行場跡とか、窪川村のこととか、そういったことをケーブルテレビで紹介してもらうのもいいかなと思ったらしました。

大崎：高知新聞の記事については我々も勉強になるところがありますので、朝一番に四万十町に関する記事があったら情報交換をしているところです。記事の紹介等に関しては新

聞記事は新聞社に著作権がありますので、そのまま引用できる範囲は限られますので、記事を紹介するのは難しいですけれども、そういった記事を参考にしながら、番組を作るというのは十分あり得る話で、これまでもやってきた経緯はあります。

野村：ドローンで旧飛行場跡を撮影してもらったりとか、活字で見るよりはもうちょっと興味を持って見てもらえるのではないかなと思います。

大崎：ありがとうございます。

中屋：毎回違う番組を作るのは大変なことだと思います。しかし視聴者としては忘れない内容もあります。あんなこともあった、こんなこともあったという思い出すことも視聴者として大事だと思います。もっとまじめに番組を見ようと思います。

大崎：ありがとうございます。

中町会長：ほかにはありませんか？

なし